

# EL ALCAZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE PROVINCIAS

RESUMEN INFORMATIVO

Los socialistas de Zurich, contra la III Internacional.....	3.
Detalles del bautizo del príncipe de Nápoles.....	3.
La situación política en Francia.....	3.
Grandioso homenaje en honor de los héroes del Santuario de la Cabeza.....	6.
Un proyecto rojo para ayudar a Bilbao.....	2.
E. Papa en su nueva recaída.....	7.
Los frutos del Frente Popular en Francia.....	7.

Año II

Sábado 5 de junio de 1937

Núm. 275

## Cinco aviones "Curtis", derribados por nuestra aviación en Vizcaya

### En el Guadarrama fué abatido un "caza,, rojo

#### Nuestras tropas persiguen al enemigo en un ataque a las posiciones de la Sierra

#### Los marxistas abandonaron una enorme cantidad de material

### Un ataque a las posiciones de Aljares

#### Las desercciones en el campo rojo aumentan considerablemente

*Frente del Tajo, 4.—(De nuestro cronista de guerra Cid Leno).—Yo no sé por qué desdichada idea, los rojos pensaron ayer que estábamos aplanados y con pocas ganas de pelear. No lo tenían muy seguro y, por si acaso fallaban sus cálculos, esperaron a la noche para iniciar un ataque que desde los primeros momentos tuvo para ellos todos los caracteres de catástrofe.*

*Comenzaron su intento por aquellas posiciones que estaban más alejadas de las nuestras. Amparados en la oscuridad, empezaron a descender por el vallecito donde se asienta el palacio de La Sísia. Hay que advertir que por este punto, los rojos han retirado sus posiciones a una respetable distancia con el fin de que nuestros fusiles y ametralladoras no encuentren objetivo cercano. Encontrando, pues, ancho campo neutral, vinieron corriendo la pólvora desde una distancia de tres kilómetros, armando un estrépito de mil diablos y arrojando bombas de mano que caían a media legua de nuestras trincheras.*

*Nuestros muchachos disparaban poco; sólo cuando el resplandor de los lejanos bombazos les permitía ver al enemigo, sonaba una descarga certera que hacía cesar por unos minutos la orgía de ruido que los marxistas se traían.*

*Poco a poco, cesó el escándalo guerrero. El enemigo estaba cerca de nuestras líneas y había llegado el momento de decidir si aquello era un ataque o un paseo. Entonces ocurrió un hecho insólito; cerca de media compañía se precipitó hacia nuestras trincheras en carrera desesperada. Y en el silencio grave que precede siempre a un ataque, se escuchó distantes la voz de los que se acercaban: ¡Viva Franco! ¡Viva España! Minutos después llegaban a nuestras líneas y, arrojando el fusil, se abrazaban a nuestros soldados.*

*A todo esto, el resto de los atacantes, no sé si despechados de que les hubieran cogido la delantera o porque efectivamente se encuentran en su elemento luchando como rojos, iniciaron un furioso tiroteo que*

### Boletín Informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 4 de junio de 1937:

**EJERCITO DEL NORTE.**—Frente de Asturias, León, Santander y Vizcaya.—Sin novedades dignas de mención.

**EJERCITO DEL CENTRO.**—Frente de Aragón.—En uno de los sectores se ha efectuado un reconocimiento a vanguardia de nuestras posiciones.

**Frentes de Soria y Madrid.**—Sin novedades dignas de mención.

**Frente de Avila.**—En el frente de Guadarrama, en el sector de La Granja, se ha llevado a cabo un reconocimiento a vanguardia de nuestras posiciones de Cabeza Grande, comprobándose el gran descalabro sufrido por el enemigo en los días anteriores, pues hasta ahora se han recogido más de 120 fusiles, además de los que se recogieron anteriormente, caretas y municiones en gran cantidad. El número de muertos que todavía están abandonados en el campo es muy considerable, habiéndose enterrado hoy por nuestras fuerzas más de un centenar, y siendo muchos más los que quedan por enterrar.

En la pasada madrugada, el enemigo, en el sector del Guadarrama, atacó las posiciones de San Benito, La Atalaya y Santa Catalina, siendo violentamente rechazado y dejando varios muertos en las alambradas. El enemigo fué contraatacado por nuestras tropas, que le persiguieron, consiguiéndose más de 50 muertos, 21 prisioneros, tres ametralladoras, dos lanzabombas, tres fusiles ametralladores, 58 fusiles, muchas municiones, vehículos, teléfonos y otro material aún sin clasificar.

**EJERCITO DEL SUR.**—Tiroteos en algunos sectores. En el frente de Extremadura se ha avanzado, ocupándose algunas posiciones a vanguardia de nuestras líneas.

**ACTIVIDAD DE LA AVIACION.**—En el aire, y en un combate aéreo habido en el frente de Vizcaya, nuestros cazas han derribado cinco aviones "Curtis", y en el frente de Guadarrama, en otro combate, ha sido derribado otro caza enemigo. En ambos encuentros, nuestras fuerzas aéreas han resultado indemnes.

Salamanca, 4 de junio de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

*duró más de media hora y durante el cual gastaron otros cuantos miles de cartuchos.*

*Los soldados nacionales se peraban que, después del ataque amistoso, se efectuara el de los enemigos, pero... aguardaron en vano. Los disparos se fueron alejando y los rojos se refugiaron en el palacio de La Sísia, al abrigo de cuyos muros estuvieron paqueando durante toda la noche.*

*El tiroteo siguió durante toda la mañana de hoy. A medio día nuestras baterías enfilaron el reducto marxista. Ocho cañones casi simultáneos fueron lanzados contra el edificio y todos ellos hicieron blanco. También nuestros antiaéreos baja-*

*ron sus cañas y con una precisión matemática, metieron doce tiros por los huecos del edificio. Este debía estar totalmente lleno de enemigos, y el castigo que nuestra Artillería les ha infligido, ha sido enorme. Desde nuestras posiciones, se distinguía perfectamente la evacuación de muertos y heridos. En las dos horas que he estado observando, he visto más de 40 camillas, debiendo advertir que tienen una puerta que no se domina y por donde también debían estar evacuando. Nosotros hemos tenido una sola baja: un muchacho del Batallón de Voluntarios, unidad que guarnecía algunas de nuestras posiciones desde hace muchos meses.*

### De la muerte del general Mola

#### Ha sido trasladado a Navarra, donde recibirá sepultura

### El Generalísimo presidió el entierro

**Burgos, 4.**—La muerte del general Mola produjo en Burgos enorme impresión.

El alcalde testimonió al general López Pinto el dolor del pueblo burgalés. El Ayuntamiento adoptó el acuerdo de acudir al sepelio en corporación y que los concejales velaran el cadáver en el salón de Capitanía.

Los cadáveres quedaron expuestos en dicho salón. Alrededor de las doce se verificó el traslado de las ambulancias rodeadas de piquetes de soldados.

En el salón del trono habíase instalado la capilla ardiente; los féretros estaban envueltos en la Bandera Nacional y cubiertos de flores; la capilla había sido adornada con lienzos negros y el altar había sido montado en el lugar que ocupaba el trono.

Los soldados de la guarnición con estandartes, requetés y falangistas, daban escolta de honor a los cadáveres.

Ayer tarde y esta mañana llegaron numerosos familiares de las víctimas, jefe del Gabinete Diplomático, el Generalísimo, el general Gil Yuste, el general Cabanellas, el subsecretario de Guerra, el presidente de la Junta Técnica del Estado, el jefe de Policía Sáinz Rodríguez, el conde de Rodezno, el gobernador general del Estado, el general Saliquet, representaciones de los organismos navarros.

A mediodía llegó a Burgos el Generalísimo e inmediatamente organizó el entierro.

Habiendo solicitado la Diputación de Navarra el cadáver para darle sepultura en tierra navarra, el traslado se verificará esta tarde.

## La guerra en Madrid

### Nuestras baterías bombardean los reductos de Puerta de Hierro

Del corresponsal especial para EL ALCAZAR  
Jesús M.ª Arozamena

**Ciudad Universitaria.**—Poca guerra ha habido hoy por los frentes del Sur de Madrid. La jornada se ha caracterizado por un fuerte cañoneo de nuestras baterías hacia la Puerta de Hierro, donde se habían advertido algunas concentraciones rojas.

Muy de mañana, los marxistas intentaron bombardear la Ciudad Universitaria. Nuestras baterías contestaron cumplidamente, e hicieron callarse a las contrarias. Largo rato duró el cañoneo; nuestros artilleros hicieron tiros magníficos y se vieron fuertes núcleos que precipitadamente se retiraban ante su fuego.

En todos los demás sectores del frente, la tranquilidad ha sido casi absoluta.

Sólo en el Jarama el fuego de fusil y cañón adquirió alguna intensidad en determinados momentos. El enemigo inició un ataque, que luego no llegó a realizar.

En el día de ayer los rojos, siguiendo su criminal táctica guerrera, que tan bien cuadra con su oficio de dinamiteros, intentaron hacer volar una mina por la carretera de Extremadura. Por esta vez, les falló su propósito; advertidos los nuestros, hicieron volar una contramina que deshizo a los contrarios.



Chantajes cuando periodista. Negocios sucios cuando concejal de Madrid. Más negocios cuando director de Seguridad. Infames persecuciones e innumerables asesinatos cuando ministro rojo de Gobernación. Galarza no tiene desperdicio, ni como "Angelita", siquiera... Es un "gangster". Un tipo de "barrio chico". Un criminal de "Huerto del Francés". No hay bastantes patibulos en el mundo para este ridículo y siniestro "personaje", de la República y del Frente Popular